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Le mot du Maire

Couverture : Aquarelle réalisée spécialement pour Le Chizerot par Bernard 

Large, peintre habitant Uchizy, d’après la description faite du costume d’un 
èmeChizerot du début du 19      Voir la page « Un peu d’histoire »

Chères Chizerotes, chers Chizerots
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La situation exceptionnelle que nous vivons depuis plusieurs mois, nous empêche de nous 

rassembler et de nombreuses manifestations ont dû être annulées, nous privant d'occasions de 

nous rencontrer. C'est avec regret que nous ne pourrons pas non plus le faire lors des traditionnels 

vœux du Maire ou lors du repas des ainés. C'est pourquoi, cette année, nous avons souhaité 

maintenir la distribution des colis de Noel aux ainés de la commune de 80 ans et plus. 

Dans ces circonstances, plus que jamais, ce Chizerot, dont c'est la 55è édition, reste un lien avec 

vous tous.

Élu en mars, le conseil a pris ses fonctions fin mai. J'ai souhaité une équipe de quatre adjoints au 

plus proche de vos choix. Les commissions ont été élaborées dans la concertation, chacun s'est 

engagé en fonction de ses centres d'intérêts et de ses compétences. Je remercie tous les conseillers 

qui malgré les circonstances ont su rapidement s'adapter. Je pense notamment à l'organisation de 

la rentrée scolaire et de la réouverture des services de cantine et de garderie.

Sans surprise, nous trouvons une commune aux finances saines. Je tiens ici à remercier 

chaleureusement Paul Talmard pour son travail et son dévouement durant ses trois mandats de 

maire, ainsi que tous les conseillers qui l'ont accompagné.

Dans le respect de l'équipe précédente, nous prenons la relève et poursuivons les dossiers initiés 

précédemment   comme la rénovation de l'ensemble des menuiseries du bâtiment Mairie-Ecole. 

Nous allons entamer une réflexion approfondie à propos du  bâtiment de l'ancienne Poste, des 

locaux inexploités à l'étage de la salle du Donjon, ainsi que du terrain à l'arrière baptisé « jardin 

suspendu ». De même, nous allons réfléchir à un plan de circulation et de stationnement dans le 

centre du village et dans certaines rues. Bien évidement d'autres projets seront envisagés.

Nous n'oublions pas les plus fragiles d'entre nous, souvent isolés, et avons une pensée très 

chaleureuse pour les familles endeuillées. 

Nous espérons des jours meilleurs qui nous permettent de nous rapprocher de vous lors des 

différentes manifestations qui pourront être organisées par les dévoués bénévoles des 

associations chizerotes. Dans cet espoir nous vous invitons tous à respecter au mieux les gestes et 

consignes pour vous protéger.
 
En attendant, toute l'équipe municipale vous souhaite une très bonne année 2021 et vous présente 

ses meilleurs vœux.

Avant tout, je tiens à vous remercier pour la confiance que vous m'avez 

accordée et je m'attacherai, durant mon mandat de maire, d'être à la 

hauteur de cette confiance.



Déche�erie de Tournus
Zone industrielle des Joncs - 
Tél. :07 87 29 16 18
Lundi: 14h-17h
Mardi, mercredi, Jeudi, Vendredi: 
 9h - 12h  , 14h - 17h
Samedi: 8h30 - 12h , 13h30 - 17h

Ramassage le mercredi matin
Pour toute information,   contactez le coordinateur du service 
gestion des déchets : Patrick Vorillion 06.17.76.21.05

collecte des ordures ménagères 

Ouverture du secrétariat au 
public:
Lundi: 9h-12h /14h30-19h
Mardi au Vendredi: 9h-12h

Rencontre avec les  élus:
 sur rendez-vous.

Garderie scolaire-Can�ne 
Tél. : 03.85.40.50.20  
         03.85.40.57.45

Ecole :
Tél : 03 85 40 57 45
Mail : 0711001c@ac-dijon.fr
Lundi, mardi, jeudi, Vendredi

L’accès à la mairie se fait par le 
parking arrière 

37  rue neuve de la brèche .

La nouvelle boîte 
aux lettres de la mairie

La mairie 03.85.40.50.20

commune-uchizy@orange.fr

uchizy.fr

Depuis le mois de 
décembre , l'entrée à la  

déchetterie de Tournus  se 
fait avec une carte 

magnétique. 

PP

le personnel communal......

Service administratif: Rosette LAFARGE, Laurence BOUBET (mardi-jeudi) 

Service technique: Bruno GUYONNET, David VOIGNIER   

Service scolaire: Gisèle PIPONNIER, Ophélie VARRAULT qui a remplacé Alexandra 

CORDEIRO DI OLIVEIRA pendant son congé parental et Arlette NUZILLAT.
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Le nouveau conseil 

Commission Appel d’Offres (marché de travaux)- Finances-Budget-Affaires Economiques:

Didier Buchaille, Michel Morot, Valérie Le Berre, Sandrine Talmard, Sébastien Curtil, Matthieu Vion

Voirie-Eau-Erosion-Assainissement-Fleurissement-Cimetière-Agriculture-Bois-Prairies- Terrains communaux:

Sébastien Curtil, Francis Gricourt, Yvon Eloy, Jean-Pierre Lafarge, Elisabeth Grozellier, Michel Morot

Urbanisme-Logements-Bâtiments communaux-Eglise-Gestion Salle communale:

Sébastien Curtil, Francis Gricourt, Yvon Eloy, Didier Buchaille, Valérie Le Berre, Matthieu Vion, Didier Paternoster

Education-Enseignement-Affaires scolaires:

Marlène Janiaut, Francis Gricourt, Aurélie Pereira, Sandrine Talmard, Valérie Le Berre

Action touristique et culturelle-Animation-Sports loisirs-Jeunes-Associations:

Marlène Janiaut, Anna Quandalle, Elisabeth Grozellier, Michel Morot, Didier Paternoster, Sandrine Talmard

Personnes Agées et Action Sociale: Francis Gricourt, Yvon Eloy, Jean-Pierre Lafarge, Matthieu Vion, Anna 

Quandalle, Aurélie Pereira, Sandrine Talmard

Information-Communication:  Elisabeth Grozellier, Didier Paternoster, Michel Morot, Sandrine Talmard

Informatique:  Francis Gricourt, Michel Morot

Marlène Janiaut 
ème      2   Adjoint

Francis Gricourt       
ème3  Adjoint 

Yvon Eloy 
ème

4  Adjoint 

Sébastien Curtil      
er  1  Adjoint  

Finances . Appel 
d’offres . 

Intercommunalité . 
Agriculture

● Controle des finances et 

participation à la réalisation 

du budget

● Etude des appels d’offres

● Relations avec 

l’intercommunalité

● Suivi des affaires 

agricoles et forestières

Education . Affaires 
scolaires . 

Associations . 
Tourisme . Culture

● Relations avec l'équipe 

pédagogique de l'école, 

études des besoins

● Améliorations, suivi, mise en 

place du périscolaire

● Relations avec les 

associations

● Actions touristiques et 

culturelles   

Voirie . 
Assainissement . 
Environnement

● Gestion de 
l’assainissement collectif 
● Entretien de la voirie et 
suivi des travaux ( route, 
chemin,réseaux divers )
● Embellisement de la 
commune, espaces verts, 
zones de loisirs
● Gestion des agents 
techniques et du matériel 
d’entretien

Urbanisme . 
Bâtiments 

communaux. 
Informatique

● Suivi du PLU
● Suivi des travaux de   
rénovation ou  
création de bâtiments
● Entretien général des 
bâtiments
● Suivi des contrats 
d’entretien
● Gestion des 
équipements informatiques
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Yvon Eloy  4ème adjoint

Arnaud Maire du Poset maire

Elizabeth Grozellier

Didier Paternoster

Michel Morot

Jean-Pierre Lafarge

Didier Buchaille

Marlène Janiaut
2ème adjointe 

Anna Quandalle

Sébastien Curtil 1er adjoint 

Francis Gricourt  3ème adjoint Valérie Le Berre

Aurélie Pereira

Sandrine Talmard
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Matthieu Vion

Arnaud Maire du Poset  maire détient toutes les fonctions réparties par 

délégations aux adjoints pour la bonne marche des affaires de la commune

Tous les adjoints ont aussi l'effet de signer tous actes et documents ainsi que tous courriers et pièces administratives relevant de sa délégation
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Chères	Chizerotes,	chers	Chizerots,
Avant	tout,	je	tiens	à	vous	remercier	pour	la	con�iance	que	vous	m'avez	accordée	et	je	m'attacherai,	
durant	mon	mandat	de	maire,	d'être	à	la	hauteur	de	cette	con�iance.
La	situation	exceptionnelle	que	nous	vivons	depuis	plusieurs	mois,	nous	empêche	de	nous	rassembler	
et	de	nombreuses	manifestations	ont	dû	être	annulées,	nous	privant	d'occasions	de	nous	rencontrer.	
C'est	avec	regret	que	nous	ne	pourrons	pas	non	plus	le	faire	lors	des	traditionnels	vœux	du	Maire	ou	
lors	du	repas	des	ainés.	C'est	pourquoi,	cette	année,	nous	avons	souhaité	maintenir	la	distribution	des	
colis	de	Noel	aux	ainés	de	la	commune	de	80	ans	et	plus.
Dans	ces	circonstances,	plus	que	jamais,	ce	Chizerot,	dont	c'est	la	55è	édition,	reste	un	lien	avec	vous	
tous.
E� lu	en	mars,	le	conseil	a	pris	ses	fonctions	�in	mai.	J'ai	souhaité	une	équipe	de	quatre	adjoints	au	plus	
proche	de	vos	choix.	Les	commissions	ont	été	élaborées	dans	la	concertation,	chacun	s'est	engagé	en	
fonction	de	ses	centres	d'intérêts	et	de	ses	compétences.	Je	remercie	tous	les	conseillers	qui	malgré	les	
circonstances	ont	su	rapidement	s'adapter.	Je	pense	notamment	à	l'organisation	de	la	rentrée	scolaire	
et	de	la	réouverture	des	services	de	cantine	et	de	garderie.
Sans	 surprise,	 nous	 trouvons	 une	 commune	 aux	 �inances	 saines.	 Je	 tiens	 ici	 à	 remercier	
chaleureusement	Paul	Talmard	pour	 son	 travail	 et	 son	dévouement	durant	 ses	 trois	mandats	de	
maire,	ainsi	que	tous	les	conseillers	qui	l'ont	accompagné.
Dans	le	respect	de	l'équipe	précédente,	nous	prenons	la	relève	et	poursuivons	les	dossiers	initiés	
précédemment			comme	la	rénovation	de	l'ensemble	des	menuiseries	du	bâtiment	Mairie-Ecole.	Nous	
allons	entamer	une	ré�lexion	approfondie	 à	propos	du	 	bâtiment	de	 l'ancienne	Poste,	des	 locaux	
inexploités	à	l'étage	de	la	salle	du	Donjon,	ainsi	que	du	terrain	à	l'arrière	baptisé	«	jardin	suspendu	».	
De	même,	nous	allons	ré�léchir	à	un	plan	de	circulation	et	de	stationnement	dans	le	centre	du	village	et	
dans	certaines	rues.	Bien	évidement	d'autres	projets	seront	envisagés.
Nous	 n'oublions	 pas	 les	 plus	 fragiles	 d'entre	 nous,	 souvent	 isolés,	 et	 avons	 une	 pensée	 très	
chaleureuse	pour	les	familles	endeuillées.	Les	dernières	nouvelles	nous	permettent	d'espérer	en	des	
jours	meilleurs	et	dans	cet	espoir	nous	vous	invitons	tous	à	respecter	au	mieux	les	gestes	et	consignes	
pour	vous	protéger.
Nous	 espérons	 nous	 rapprocher	 de	 vous	 lors	 des	 différentes	 manifestations	 qui	 pourront	 être	
organisées	 par	 les	 dévoués	 bénévoles	 des	 associations	 chizerotes.	 En	 attendant,	 Toute	 l'équipe	
municipale	vous	souhaite	une	très	bonne	année	2021	et	vous	présente	ses	meilleurs	vœux.



La Commune

Travaux de voirie  

Réalisés en 2020
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Pour  les travaux de voirie ne sont encore pas arrêtés, 2021
deux options sont à l’étude et en attente de devis : la reprise de 
la Rue du Quart jusqu’au centre équestre, ou bien des travaux 
d’entretien courant sur diverses rues, avec le traitement des 
fissures, apparues notamment en raison de la sécheresse.

Chemin En Conbarnier

réalisé conjointement

avec Farges-les-Macon

Le premier bâtiment concerné est celui qui 
abritait l’ancienne poste, près de l’église. D’une 
surface de 240 m2, il est constitué d’un 
logement locatif, de l’ancien local de la poste et 
de l’ancien office notarial. Attenant à ce bâti, un 
bâtiment reliant la salle du Donjon avec un 
accès côté jardin actuellement inutilisé et aussi 
susceptible d’être réhabilité.

En raison de la crise sanitaire

les travaux  ont été peu nombreux

sur l’année 2020.

Finition du logement dans l’ancienne cantine.

Reprise du réseau Internet à l’école.

Le nouveau conseil engage une réflexion sur le patrimoine de la commune avec la 
réhabilitation et la rénovation des bâtiments communaux. 

Les travaux

Jardin

A l’étude également un plan de circulation et de stationnement plus 
particulièrement au centre-bourg.

Pour mener à bien ces différents travaux le conseil a décidé d’adhérer à

l’Agence Technique Départementale de Saône et Loire.
L’Agence Technique Départementale est un établissement public administratif qui apporte une

assistance à maîtrise d’ouvrage simple (AMO) à ses collectivités adhérentes dans les domaines

techniques (bâtiments, voirie, assainissement, urbanisme, énergie,…), avec un accompagnement

complémentaire en matière juridique et de recherche des financements.

A l’étude en 2021
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Le PLUI

La délivrance d'une autorisation d'urbanisme permet à la commune de vérifier la conformité des 
travaux par rapport aux règles d'urbanisme. En fonction du type de projet et du lieu, il faut déposer 
une demande de permis (permis de construire, d'aménager...)
 ou une  déclaration préalable de travaux.

Une déclaration préalable de travaux (DP) est une autorisation d'urbanisme qui peut être exigée 
pour des travaux non soumis à permis de construire. Elle peut être obligatoire pour l'extension d'un 
bâtiment existant, des travaux modifiant l'aspect extérieur (réfection de façades, changement de 
fenêtres, etc ), des constructions nouvelles ou le changement de destination d'un bâtiment. 
   .               Elle est obligatoire pour tous travaux dans le périmètre de 500 m de l'église

Le permis de construire concerne les constructions nouvelles, même sans fondation, de plus de 
20 m² de surface de plancher ou d'emprise au sol. Pour les bâtiments existants, des travaux 
d'extension ainsi que le changement de destination peuvent également être soumis à permis.

Instruction des autorisations d'urbanisme en 2020

Périmètre des 500m

Le nombre de dossiers instruits sur la commune est relativement stable : le confinement de 
printemps a entraîné un décalage dans le temps du dépôt des dossiers. 
Un nombre plus grand de permis de construire (11) a été déposé au détriment de celui des 
déclarations préalables (23).
      Les permis concernent trois constructions de maisons individuelles et deux constructions de 
bâtiments agricoles. 
      Les déclarations préalables consistent pour cinq d'entre elles en ravalements de façades 
 et six en réfections de toitures. 

Sur les vingt-et-une déclarations préalables instruites, plus de la moitié ont été soumises à l'avis 
de l'architecte des bâtiments de France, près de 40 % recueillent une non-opposition, le reste 
une non-opposition avec des prescriptions.  
Les trois quart des permis de construire ont été soumis à l’avis des bâtiments de France. Près de 
la moitié des neuf permis de construire instruits sont acceptés sans prescriptions. 
Aucun refus de permis ou d'opposition à une déclaration préalable cette année.
En attendant le nouveau PLUI, les dossiers sont instruits a la mairie par Laurence Boubet

Le PLUI est toujours en phase d’élaboration. Le retard est du pour une part aux élections des  
nouveaux conseils communaux de mars 2020, et de fait des changements qui en découlent au 
sein de la Communauté de Communes. La crise sanitaire actuelle, avec la difficulté de se réunir a  
également perturbé l’avancée des dossiers. Le PLUI  devrait être opérationnel d’ici la fin de 
l’année 2021.

C’est un document d’urbanisme dont le territoire d’effet est non plus la commune mais l’intercommunalité.

Plan Local Urbanisme Intercommunal

La Commune
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Vous les voyez déjà, au centre du village, retrouvez les 
informa�ons essen�elles à votre vie �uo�dienne sur le 
panneau lumineux et le panneau d'affichage.

Retrouvez toutes les informa�ons �ra��ues �e votre 
commune en consultant le nouveau site internet

Ne perdez pas de temps, téléchargez l'applica�on 
PanneauPocket sur votre smartphone

Des flyers explica�fs seront distribués prochainement

100% Anonyme
 

Gratuit
 sans publicité

Toute l'actualité de la Commune, les 

événements, les informations de 

coupures réseaux, travaux sur la voirie, 

a l e r t e s  m é t é o  e t  b i e n  p l u s 

encore...seront toujours dans votre 

poche, où que vous soyez, quand vous 

le souhaitez.

L’information 

Pour vous informer et vous alerter votre
Commune s'équipe de PanneauPocket

Uchizy.fr

Nouveaux support d’information en 2021

Pour les administrés
comment ca marche 

L’application ne récolte pas de données personnelles, 
l’administré n’a pas de compte à créer.

Téléchargement de l’application disponible sur l’AppStore, PlayStore et AppGallery ( Huawei )

Recherche de sa commune dans la barre de recherche

Mise en favoris des Communes, intercommunalités qui intéresse en

 cliquant sur le coeur 

Activation des notifications

1

2

3

4

Google PlayStore AppStoreAppGallery

Sur ordinateur: app.paneaupocket.com

PanneauPocket est une application mobile simple et efficace qui permet à tous les 

citoyens d'être informés et alertés en temps réel des évènements de leur Commune.
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La Bibliothèque

Le C.C.A.S.

La Commune

Réorganisée l'année dernière, la bibliothèque continue d'offrir aux lecteurs la possibilité 

d'emprunter des livres chaque semaine, le MERCREDI de 16h à 18H. 

Si sa fréquentation reste malheureusement discrète, nous nous réjouissons d'accueillir 

régulièrement une dizaine de fidèles qui se régalent des nouveautés qui arrivent deux fois par an 

dans les rayons. Le partenariat établi avec la bibliothèque de Tournus offre également un 

élargissement du choix avec, entre autres, des BD pour adultes renouvelées tous les trois mois, 

répondant ainsi à la demande exprimée lors du sondage fait en 2018. 

Les cinq bénévoles qui se relaient chaque semaine, s'efforçent de rendre convivial l'accueil des 

lecteurs en dépit de l'exiguïté des locaux. A ce sujet,  nous remercions les personnes qui souhaitent 

contribuer à l'enrichissement de notre fond en nous offrant des livres, mais il n'est plus possible, 

pour le moment, d'accueillir le moindre ouvrage en raison de la saturation des rayons. Un projet de 

déménagement est à l'étude mais pour le moment Martin Lajoinie, Danièle Large, Yvette Michaud, 
erArlette Guichard et Janine Delahaye vous attendent chaque mercredi au 1  étage de la salle du 

donjon. 

La bibliothèque des enfants a été transférée dans le bâtiment de la cantine et sa gestion confiée aux 

institutrices de l'école.

L'inscription est gratuite et tous les 
emprunts sont illimités en nombre et dans le 

temps … c'est-à-dire dans l'année ! 

Pour veiller au bien-être de personnes fragilisées par l'âge, par un handicap ou par un mode de vie 

spécifique un registre nominatif est mis en place par la mairie à la de mande de l'état. Ce registre 

confidentiel et déclaré à la CNIL, permettra de porter assistance et secours à toute personne 

répertoriée. Un formulaire a déjà été distribué dans les boîtes aux lettres. Les personnes concernées 

qui n'auraient pas encore répondu sont invitées à prendre contact avec la mairie afin que nul ne se 

sente abandonné dans le village.

Registre personnes vulnérables

Centre intercommunal d’action sociale

Le repas des ainés du 2 février 2020.
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Des colis gourmands ont été distribués avant les 
fêtes aux personnes âgées de plus de 80 ans.



Les Carapattes

Accueil des enfants
 de 2 mois½ à 6 ans. 

Lundi, mardi, mercredi, 
jeudi, vendredi 

7h30 – 18h30

Pour tous renseignements 
sur la MAM, joindre 
 Nathalie et Carole 

 03.85.34.16.71   
mam.lescarapattes@orange.fr

 rue du Quart Guerbet  
71700 Uchizy

Elisabeth Berthoud,  90 Rue des Ravières:                   03 85 40 55 58
Laurence De Lagausie 35 Rue du lavoir                        03 85 38 07 75...06 33 79 24 74
Charlène Pelle�er,  315 Rue du Puits:                           03 85 62 72 29...06 47 91 54 59
Catherine Perrousset,  270 Rue du Bief:                       03 85 40 59 00...06 84 59 97 60
Julie Sol,  570 Route de la Gare � 4 Lo�s. Le Ch�ne:   03 85 30 19 85...06 25 69 46 33

Assistantes maternelles à Uchizy

Maison d’Assistantes Maternelles

Les Services 

Tarif Garderie  

Tarif Cantine

Services periscolaires

Assistante   sociale

 ADMR 
(Maison des Services ADMR)
Place du Tertre – 71260 VIRE  
Tél. : 03.85.33.91.27    
Mail :  info.vire@fede71.admr.org

Associa�on   employant des personnes en inser�on pour effectuer 
des services de proximité.

Travail et Services gère également l'associa�on 
«  Vie et soins à domicile "  spécialisée dans le service à la personne.

Services à la personne

à Tournus
2, rue Jean Bap�ste Deschamps Tél : 03 85 51 23 12

Mail : travail.service@wanadoo.fr

Repas : 4,20€

Matin             7h30-8h15..... 1,10 € la 1/2 heure

Midi             11h30-13h15... gratuit
Après-midi  16h30-18h........ 1,10€ la 1/2 heure

Permanence de Pauline LEFEVRE en mairie d’UCHIZY sur rendez-vous, prendre contact 
auprès de la Maison Départementale des Solidarités : 03-85-32-21-70
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Environnement

L’Ambroisie

L’environnement, c'est-à-dire le milieu dans lequel nous vivons, a des conséquences 
importantes, négatives ou positives, sur notre santé. Cet environnement évolue 
constamment. Parmi les changements récents sur notre territoire Mâconnais Sud 
Bourgogne, deux nouveaux éléments peuvent avoir un impact sur la santé : l’ambroisie et le 
moustique tigre . Dans les deux cas, ce sont nos efforts collectifs 
qui permettront de lutter contre leurs effets.

L’ Ambroisie à feuilles d'armoise, Ambrosia artemisiifolia L., est 
une plante exotique envahissante, arrivée accidentellement 
d’Amérique du nord par introductions accidentelles successives. 
On la retrouve maintenant sur l’ensemble du territoire français à 
des degrés divers. Son pollen, très allergisant, cause un problème 
majeur de santé publique. Les symptômes allergiques, 
comparables à ceux associés au « rhume des foins » (rhinite, 
conjonctivite, urticaire, eczéma…) peuvent entraîner l’apparition 
de l’asthme ou son aggravation. 

Sébastien Curtil est le référent communal ambroisie  pour Uchizy. 
Contactez la mairie si vous pensez avoir trouvé de l’ambroisie.

S’il y a peu de plantes, le mieux est d'arracher avec des gants avant la 

floraison.

S’il y a trop de plantes, il existe différentes techniques à utiliser avant 

qu’elle ne fasse des graines : fauchage, brûleur thermique, broyage, 

binage, moutons, etc.

Son fort potentiel d’envahissement lui permet de se développer rapidement sur une grande 
variété de milieux (sols agricoles, bords de voies de communication, zones de chantier, 
terrains privés, etc.). En agriculture, elle peut être la cause des pertes de rendement partielles 
voire totales lorsqu’elle envahit une parcelle. 

Chaque pied d’ambroisie est capable de produire chaque année sur la période été-automne à 

la fois :

     •  des milliers de grains de pollen pouvant affecter les personnes allergiques.

  • plusieurs centaines à milliers de semences qui représentent autant de nouveaux pieds 

d’ambroisie pouvant se disperser et se développer les années suivantes.

 

Pour éviter un envahissement par les ambroisies tel que le connaissent certains territoires, où la 

lutte devient très coûteuse, il est fortement recommandé de mettre en œuvre, le plus précocement 

possible, des mesures de prévention de non-dissémination et de lutte contre cette espèce. Dans 

notre département, la destruction de la plante est obligatoire par arrêté préfectoral avant sa 

floraison.

Pour plus d’information et accéder à de la documentation sur les moyens de 
lutte, vous pouvez consulter le site internet de l’Observatoire des ambroisies : 
ambroisie.info
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Le moustique tigre 

Originaire d’Asie, le moustique tigre est 

implanté en France dans de nombreux 

départements. Il progresse rapidement en 

Saône-e t -Lo i re .  Ce  mous t ique  peut 

transmettre les maladies tropicales que sont la 

dengue, le chikungunya et le zika, d’homme à 

homme, lorsque ces maladies sont rapportées 

par des voyageurs revenant des zones où ces 

maladies sont présentes.

Autre inconvénient de ce moustique : 

l’inconfort de vie au quotidien généré par 

son besoin incessant de piquer et par les 

piqûres souvent plus douloureuses que celles 

des moustiques autochtones. 

La lagune d’assainissement

Chaque année des analyses sont réalisées pour en vérifier son bon fonctionnement, qui à ce jour est 

satisfaisant. Un curage global doit toutefois être réalisé , repoussé en raison de la crise sanitaire. 

Le lagunage, système d’épuration des eaux usées offre 
l’avantage d’être naturel et de bien s’intégrer dans le paysage.

Il est donc  interdit d’introduire par le biais de nos éviers et 

toilettes, des produits tels que lingettes, serviettes 

hygiéniques, tampons, cotons tiges, etc...sources de pollution 

et d’une maintenance coûteuse pour la commune.

Une mauvaise utilisation comporte des risques: 

 - les corps solides présents dans les canalisations entraînent 

une obstruction.

 - les  déversements de produits chimiques peuvent générer 

le dérèglement des micros organisme et polluer l’eaux.

Soyons responsables
exemples d’incivilités..... Robinet cassé Arbre abimé

Environnement
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Budget CommunalBudget Communal

Les chiffres du budget communal 2019

Pour 100€ de Dépenses

Pour 100€ de Recettes

0 €

Charges à caractère 
général

énergie, assurances, 
fournitures, cantine,
entretien matériels... 

Charges de gestion
 courante 

contributions  service incendie, SIVU,
 SYDEL, indemnités élus, CCAS.

Charges exceptionnelles 
factures impayées 

Charges financières 

Charges de
personnel Atténuation de produits 

cotisations Etat, région, département, intercommunalité

Dotations,subventions-participations,
 atténuation charges

 dotations Etat, région, département,
intercommunalité...

Produits de gestion courante 

locations, bâtiments et terrains.

Produits de services
cantine, garderie, concessions, redevance

 occupation domaine public  par Edf-Gdf

Produits exceptionnels
dégrèvement impôts fonciers,

 remboursement sinistre

Impôts et taxes 
taxes des ménages, taxe d'habitation 

 taxes du foncier bâti et non bâti 

Fonctionnement

 Réparties de la manière suivante 

Investissement Remboursement d’emprunt: 12 137€
Informatique mairie: 5 661 €
Cantine scolaire:  191 013 €
Réhabilitation Ecole maternelle : 62 497 €
Réhabilitation bâtiment Geoffroy: 38 115 € 

Réhabilitation Plafond Salle Communale : 55 422 € 

38 € 32 € 18 € 11 €
1 €

61 € 20 € 13 €

6 €

0 €

Les budgets communaux fonctionnent sur l'année civile et se répartissent entre 

la section fonctionnement (charges courantes) et la section investissement (projets réalisés). 

Les budgets prévisionnels sont votés par le conseil municipal seulement fin mars car il faut 

attendre que la trésorerie de Tournus établisse le bilan de l'année précédente. 

Pour l'année 2019, le total des dépenses de la commune ,fonctionnement et investissement, soit 

909 158 €

364 845 €

544 313 €

12



Le budget prévisionnel 2020

Quelques chiffres issus de la Fiscalité Directe Locale du territoire en 2019: 874 habitants

Taxe 
d'habitation

 434 logements
 concernés

dont 12,9 % de
 résidences 
secondaires

Taxe perçue :179 692 €

Impôt sur 
le revenu

Revenu fiscal 
moyen par foyer

Taxes foncières

  1044 comptes de 
propriétés

  dont 445 comptes de  
   propriétés bâties 

 94,4% habitations.
 5,6% locaux professionnels
 
    3 types de taxes perçues
  

. propriétés bâties 
111 497 €

.propriétés non bâties 
  43 527€

.cotisation foncière 
des entreprises 

 61 253 

454 foyers
 fiscaux

sur la commune

60,6% des foyers
 ne   sont pas
 imposables

     Il s'élève à 30 260 €
             
              Moyenne

départementale 
   27 122 €

Moyenne  nationale  
   26 978 €

C'est à partir du bilan 2019 que le budget 2020, dit « primitif », a été réalisé et voté.

Les charges de fonctionnement ont 

été établies en ajustant les postes de 

dépenses, telles les charges de gestion 

courante, les subventions, les travaux 

d'entretien ou certaines acquisitions de 

matériel. D'autres postes sont subis 

telles les contributions obligatoires aux 

différents syndicats.

Pour  les recettes de fonctionnement,

la baisse de la DGF (dotation globale de 

f o n c t i o n n e m e n t )  s e  c o n f i r m e 

malheureusement, mais, conjuguée à 

une bonne maîtrise de nos dépenses, à 

la baisse de nos annuités d'emprunt, et à 

l'obtention de subventions, nous 

pouvons sereinement mettre en œuvre 

nos projets.

Les taux des 3 taxes des ménages (habitation : 14,74%, foncier 

bâti : 12,56%, foncier non bâti : 41,77%) n'ont pas évolué. C'est un 

choix du conseil municipal depuis plusieurs années expliqué par 

le fait que les bases d'imposition sur lesquelles s'appliquent ces 

taux ont été réévaluées en 2010 et sont élevées sur la commune.

Les investissements votés pour 2020
Informatique mairie : 3 700 €

Jardin suspendu : 4 000 € 

Réhabilitation Ecole maternelle : 15 000 € 

Menuiserie Ecole primaire :  80 000 €

Aménagement intérieur bâtiment Geoffroy : 23 000 €

Matériel Voirie : 7 900 €

Logement ancienne cantine : 15 000 €

Voirie : 74 450 €
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Voyage à Prémanon.10

L’Ecole

L’année scolaire 2019/2020 n'aura pas été de tout repos pour nos petits élèves. Elle avait bien

débuté puisque comme chaque année, l'école est allée au Ciné Marivaux pour Noël. Maternelles,

CP et CE1 ont regardé « Cristal magique » et les plus grands « Donne-moi des ailes ». Puis les élèves

de CM1/CM2 ont été invités au collège de Tournus pour assister au spectacle des sixièmes sur le

thème d'Alice au pays des merveilles.

Les élèves classes de PS/MS, GS/CP et CM1/CM2 ont participé à un projet « 1, 2, 3 codez » qui leur a

permis de découvrir la programmation de robots prêtés par l'association  La main à la pâte .

Les élèves de CP/CE1 ont travaillé la terre avec l'intervention d'un céramiste  de Chapaize.

En maternelle, un projet petits marcheurs avait été entamé.

Puis est arrivé le jour du vendredi 13 mars, jour de fête puisque nous avons pu faire carnaval à

l'école, sous un soleil radieux. Heureusement puisque c'était le dernier jour convivial que nous

allions passer ensemble. La veille, en effet, nous apprenions que nous serions confinés après. Et

là un travail à distance commençait. Chaque enseignant a dû proposer un fonctionnement pour

sa classe. Grâce aux mails, aux visios, aux appels téléphoniques, au paddlet, nous avons pu

rester en contact pendant cette période et avoir une approche différente avec les familles.

Après deux mois de confinement, certains enfants reprenaient le chemin de l'école à mi-temps,

avec un protocole sanitaire très strict.  Début juin, beaucoup plus d'élèves à l'école donc il a

fallu faire des groupes afin d'accueillir tous les volontaires.

Enfin le 22 juin, tout le monde retourne à l'école !
Les enfants étaient heureux de se retrouver et nous aussi !

Cette année, l'école recommence avec des idées de projets qui, espérons-le, pourront aboutir.

Les élèves de CE2, CM1, CM2 ont pu bénéficier de séances de natation à la piscine de Pont-de-

Vaux qui se sont, hélas, arrêtées brutalement.

Cette année 108 élèves ont fait leur rentrée à l'école d'Uchizy répartis dans 5 classes :
- une classe maternelle qui accueille 27 enfants de PS et MS dont s’occupe Magali
Layes aidée par une ATSEM, Gisèle Piponnier.
- une classe de 19 élèves de GS / CP avec Caroline Tondut, aidée par Ophélie Varrault
une partie de la matinée.
- une classe de 22 élèves de CP / CE1 avec Claire Benedetti.
- une classe de 20 élèves de CE2 / CM1 avec Marie Barbier.
- une classe de 20 élèves de CM1 / CM2 avec Ambre Morand (le lundi) et Elodie Bidard
qui assure également la direction de l’école.

La traditionnelle encyclopédie offerte aux enfants
 qui quittent l’école pour rejoindre le collège

Pique-nique pour le dernier jour d’école
 avant les vacances d’été

Même tous masqués,  Même si nos visages sont cachés
 Nous ne baisserons pas les bras   Car nos sourires sont toujours là !
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Ballade en traîneau avec le Père Noël Succès pour la vente de sapin

11

La Caisse de l'Ecole d'Uchizy est une association de parents d'élèves organisant des manifestations 

au profit des enfants de l'école afin de financer des activités extrascolaires (sorties pédagogiques, 

intervenants extérieurs, …) et l'achat de matériel scolaire. 

Petit retour sur cette année scolaire 2019-2020 si particulière et si courte pour nos petits écoliers 

mais qui avait tellement bien commencée. Certains élèves avaient pu entreprendre un atelier danse, 

d'autres un atelier céramique. Une magnifique fête de Noël avait été organisée avec le traditionnel 

tour en calèche accompagné du Père Noël. Père Noël très généreux qui avait offert aux élèves des 

paniers de basket et un tricycle à remorque. Tout ceci grâce aux actions menées en début d'année 

par la Caisse de l'école, loto et ventes diverses.

Cette année redémarre avec la même équipe, présidée par Florian Chapuis, un bureau de 6 

personnes et une dizaine de membres actifs. Plus décidés que jamais et conscients de la situation 

actuelle, nous ferons notre possible pour que cette nouvelle année scolaire se passe dans les 

meilleures conditions pour nos enfants. 

Nous tenions à remercier tout particulièrement les maîtresses, maîtres et ATSEM qui ont donné de 

leur temps et qui ont accompagné au mieux nos enfants pendant ces longues semaines de 

confinement. Une grande reconnaissance également aux Maires, sortant et entrant, ainsi qu'à tout le 

personnel municipal qui ont su s'adapter et mettre en place toutes les mesures nécessaires pour 

recevoir nos enfants. Et bien évidemment un grand merci à tous les Chizerots et parents d'élèves 

pour leur participation à nos actions car sans vous, nos enfants n'auraient pas tant de souvenirs et 

d'attachement à leur école. 

Si vous souhaitez nous contacter

ou nous aider, ne serait-ce qu'occasionnellement, en donnant quelques heures de votre temps, 

rendez-vous sur notre page Facebook ou par mail à .caisse.ecoleduchizy@hotmail.com

Laissons 2020 derrière nous et accueillons 2021 tous ensemble pour de meilleurs horizons !

L’Ecole
La Caisse de l'Ecole d'Uchizy

Vente des sapins le 13 décembre sous le soleil !

Vente de fromages en octobre

15



Cette année 2020 les interventions sont en baisse pour notre cpi. La crise sanitaire en est la cause car 
pendant la première vague, nous avons été mis en retrait par le SDIS.

Pour cette année nous avons fait 41 interventions pour secours à personnes, 1 pour accident, 20 
pour opérations diverses et 5 pour feux. 

Nous avons eu une nouvelle recrue Louis Sylvain d'uchizy, et je tiens à féliciter Nathalie Roussillon et 
Eric Chagnoux  qui ont validé leur formation caporal avec succès, celle-ci sur 3 samedis.

Nous tenons tous à remercier Sébastien Bornuat pour son dévouement en temps que chef de corps 
durant toutes ses années au Sivu. 

Je remercie les deux municipalités et le bureau du Sivu pour leurs soutiens. 

Uchizy

Montbellet

Bonjour à toutes et tous,
L'année 2020 a été particulière pour nous tous, j'espère
 que vous et vos proches n'avez pas été particulièrement 
touché par cette crise sanitaire. 
Les évènements  proposés habituellement par l'Amicale
 des Sapeurs-Pompiers Montbellet-Uchizy n'ont pas pu 
avoir lieu (bal, vente de boudin…), pas d'occasion cette 
année pour les associations de proposer ces activités qui 
nous permettaient de nous rassembler, de vivre des 
moments conviviaux. La distribution des calendriers 
ayant été perturbée pour ces raisons d'hygiène sanitaire 
et ne souhaitant pas vous apporter des risques de contaminations supplémentaires, n'hésitez 
pas à interpeller l'un d'entre nous si vous le désirez, nous pouvons nous adapter pour vous le faire 
parvenir.
L'année 2021 se profile avec des incertitudes sur les évènements qui souhaiteraient être 
organisés, nous espérons pouvoir vous retrouver au bal des pompiers en ce début d'année et la 

ervente de boudin sur la commune de Montbellet le 1  week end de décembre 2021.
        Nous vous souhaitons à toutes et tous une bonne année 2021 et prenez soin de vous.

L’amicale des sapeurs-pompiers

Nous cherchons toujours de nouvelles recrues pour gonfler les rangs de la compagnie.

  Bonne année à tous pour 2021

  Adjudant Pierre Marie Coulon  

SIVU SIVU

Les cérémonies

La compagnie des Sapeurs - Pompiers

le 11 novembre En raison de la crise sanitaire 

l e s  cé rémon ies  se  sont 

déroulées sans la présence 

des sapeurs pompiers et du  

public.
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Les manifestations du Club pour l'année 2020 sont malheureusement peu nombreuses.

Le 15 janvier, assemblée générale ordinaire, avec 47 présents et représentés dont 5 nouvelles 

inscriptions.

Le 4 février, élection du nouveau bureau avec Michèle Jouveaux, présidente, Michèle Ramirez, 

secrétaire et Bernard Bissay, trésorier. 

Toutes les autres manifestations, jeux et goûters du mercredi, le scrabble, le repas, le loto, le voyage, 

l'expo des dessins d'enfants et la vente de fleurs ont 

été annulées. Les règles administratives suite au 

Covid 19 ne permettant pas le regroupement de

 personnes.Nous souhaitons que, pour l'année 2021,

 toutes nos activités puissent reprendre afin que le 

Club puisse jouer son rôle de lien entre les personnes.

Les membres du bureau, du conseil d'administration

 vous souhaitent une bonne nouvelle année.

                                                                            Prenez soin de vous.

Les Associations

Le Club Rencontre et Sympathie

Le Comité des Fêtes
Une année bien particulière pour le comité. Vu 

le contexte sanitaire, aucune manifestation 

prévue n'a pu être organisée.
L'assemblée générale a eu lieu le 8 Février 2020 
et le bureau a été reconduit. De nouvelles 
personnes ont souhaité intégrer notre 
association. Merci à tous ces nouveaux 
membres. 
Nous  espérons  pouvo i r  p révo i r  une 
manifestation en 2021 et vous retrouver en 
bonne santé.

La saison 2019/2020,du fait du covid 19, n'a pas permis aux joueurs de se mesurer sur les terrains lors 

de concours,ces derniers ayant été annulés. Néanmoins,quelques entraînement ont pu avoir lieu 

pendant la période estivale dans le respect des régles transmises par la fédération, sur le terrain 

d'Uchizy. 

Pour des raisons statutaires, l'assemblée générale s'est tenue à la salle du Donjon le vendredi 11 

septembre avec, à l'ordre du jour, les rapports du président et du trésorier ainsi que l'élection du 

conseil d'administration. Ce dernier a procédé ensuite à l'élection du bureau qui se compose comme 

suit : Président Bernard Pannetier, Vice Président Gerard Dumazot, Secrétaire Roger Jouveaux, 

Trésorier Pierre Bertolini.

Tous les concours amateurs étant suspendus jusqu'à nouvel ordre , que sera la saison 2020/2021? 

(1er septembre - 31 aout) impossible à ce jour de faire des projections. Nous ne pouvons que 

souhaiter un retour à la normale le plus rapidement possible.

BONNE ET HEUREUSE ANNEE A TOUS

La Boule Sarrazine 
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Comme pour beaucoup d'associations, l'année 2020 a été, pour La Musardine,  perturbée par la COVID 19. 

Par respect pour les artistes durement touchés par l'annulation des festivals de l'été, dès l'annonce de 

cette décision nous avons choisi, en accord avec les musiciens pressentis,  de reporter en des temps 

espérés meilleurs, les concerts prévus, plutôt que de les supprimer. 

Ainsi le concert de jazz avec le quatuor Sylvain Sourdeix, initialement prévu le 23 mai, a pu avoir lieu le 15 

août. Si ce concert fut un indéniable succès avec la présence d'un nombreux public (136 personnes), il nous 

a cependant contraints à des aménagements importants : l'organisation en plein air a nécessité l'emprunt 

d'une « scène » généreusement mise à disposition par le Comité des Fêtes,  la location d'une sonorisation 

et la participation d'un ingénieur du son.  Afin de limiter les contacts, l'association a renoncé à la 

traditionnelle participation à l'entrée laissant au public la liberté de son obole. Pour les mêmes raisons, la 

buvette post-concert a dû être également supprimée, grevant un peu la trésorerie de l'association.

Dans les mêmes conditions, le concert du 19 septembre (report du 12) a pu cependant avoir lieu dans 

l'église et fut un moment extraordinaire de partage entre le public fervent et les duettistes David Louwerse 

(violoncelle) et François Daudet (piano) autour de Mozart, Brahms et  Rachmaninov. 

Malheureusement, le 11 octobre,  l'hommage à Beethoven pour le 250è anniversaire de sa naissance a dû 

être annulé, le pianiste Pierre-Laurent Boucharlat étant souffrant. Le concert de Noël prévu  le 9 décembre 

n’a pu se tenir en raison du confinement. Lors des journées du patrimoine, nous avons toutefois pu 

maintenir l’exposition « Au fil des ponts », réalisée par le Pays d’Art et d’Histoire entre Cluny etTournus.

Cependant, La Musardine ne désarme pas et envisage dès à présent une série de concerts pour la saison 

2021 !  entre le 29 mai et le 15 octobre, elle espère accueillir le LIBER QUARTET pour un programme 

Piazzolla, le récital Beethoven avec Pierre-Laurent Boucharlat, un duo violoncelle/piano avec Julie Alcaraz 

et Marion Platero et un récital de harpe avec Agnès Peytour. 

Les Associations
La Musardine

Janine Delahaye, présidente de La Musardine

Restons optimistes afin que la musique continue 
de vivre, ainsi que ceux qui la servent ! 
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Les Associations

Cette année très bizarre que fut 2020 n'a en rien entamé à l'enthousiasme de notre association.

Chaque fois qu'il a été possible et toujours dans le respect des consignes sanitaires changeantes, nous 

avons continué nos activités de mise en forme et de maintien physique les mardi soir et mercredi soir (de 

19h15 à 20h15) et de yoga les lundi matin (9h30 à 10h45) et jeudi soir (19h00 à 20h15).

Certains ont même pu voir l'équipe du mardi soir évoluer avec Guillaume au city stade lorsque la météo le 

permettait.

Les séances du mercredi, assurées jusque là par Babette, ont du trouver une solution à son remplacement 

car, après trois années avec nous, elle a décidé de passer à un autre projet, plus chronophage ; tous nos 

vœux  de réussite pour ce nouveau challenge. 

C'est avec grand plaisir qu'Isabelle Ernault, malgré son emploi du temps très chargé du mercredi, a 

accepté de prendre la suite de Babette. 

Si les séances furent beaucoup moins nombreuses au printemps, le déconfinement et le beau temps ont 

permis à toutes et tous de se retrouver pour un petit
er

 casse croûte le 1  juillet.

L’automne n’a été guère plus réjouissant que le début

 de l'année aussi nous souhaitons à tous et aux adeptes 

de nos activités sportives de retrouver un rythme 

normal le plus tôt possible.

Pour tout renseignement
Joanna TONNEAU  06 47 48 72 12
Gisèle PIPONNIER   06 89 20 50 16
Céline BRANCHER  06 49 89 34 62

Gym’attitude

Energie, détente, relaxation et bonne 
humeur, c'est tout ce que Gym 
Attitude souhaite mettre à la 

disposition de tous : rejoignez nous. 

 Le Comité  Cycliste

Nous avons démarré l'année 2020 par un loto à Lacrost, puis le dimanche 8 mars en collaboration 
avec l' Association Véloce de Tournus et le soutien de la municipalité, nous avons organisé une 
épreuve VTT comptant pour la Coupe de Bourgogne de Franche Comté, il y avait 400 concurrents.

Suite au Covid, la venue des cyclistes de Hartausen a été annulée ainsi que la sortie vélo d'une 
semaine.

Par contre, nous avons réussi à organiser 3 sorties d'une journée: au Mont Saint Cyr, au Mont 
Brouilly et à la Butte de Suin avec une quinzaine de participants à chaque fois. 
Les entraînements des Mardi, Jeudi et Dimanche ont été fortement perturbés du fait de la 
pandémie mondiale. 
En espérant que l' année 2021 nous permette de reprendre nos activités sereinement. 

                                                               s
Sportivement, Bonne et Heureuse année 2021 à tous.Sportivement, Bonne et Heureuse année 2021 à tous.

Yoga avec Catherine Sibille
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Les Associations

2020 aura été une « année blanche 
ePour la 42  fois depuis sa création, le comité aurait dû participer à la rencontre annuelle entre 

habitants d'Harthausen et d'Uchizy. C'était à notre village d'accueillir nos amis d'outre-Rhin.
Lors de l'Assemblée Générale, en février, un gentil programme avait été envisagé, avec l'aide 
précieuse du comité cycliste. Nous nous voyions alors, au week-end de l'Ascension, parcourir le 
Parc des Oiseaux en Dombes, offrir à nos hôtes un concert de jazz, en lien avec La Musardine. 
Diverses activités ludiques devaient compléter la rencontre : flânerie au marché de Tournus, 
ballades à vélo ou à pied, incontournable concours de boule. Le tout ponctué par de confortables 
pauses repas.
Hélas, ce projet sympathique n'a pu se concrétiser. La covid-19 s'est faufilée dans ce programme et 
après en avoir discuté avec Marie Claasen, notre partenaire d'Harthausen, nous avons dû renoncer à 
cette rencontre. Bien nous en a pris puisque quelques jours après notre conversation téléphonique, 
le confinement s'est imposé.
De même, l'invitation que nous avaient lancée nos amis de Rhénanie-Palatinat, de participer à la 
fête du tabac en septembre, n'a pas pu avoir de suite.
Ainsi peut-on qualifier 2020 d'année blanche pour le comité de jumelage.
Il faut aussi admettre que ce dernier souffre d'une santé chancelante. Lors de l'assemblée générale, 
le 12 février, 15 personnes étaient présentes, et nous avons recueilli 15 cotisations et 2 dons, l'un de 
20€, l'autre de 30. Merci à tous ces fidèles. De comité, le jumelage glisse vers le club intime. Les cours 
d'allemand, animés avec dynamisme par Mireille Littfass, présidente du comité de Tournus, a 
fonctionné jusqu'en mars, victime lui aussi du confinement. Mais de 8 inscrits au départ, nous 
n'étions plus que 2 chizerots en octobre 2109 à la reprise. Des Tournugeois se sont mêlés à nous, ce 
qui a permis la survie de cette activité et ce qui entraîne la délocalisation des cours à Tournus 
désormais.
Le bureau est bien démuni. La secrétaire a dû suspendre sa participation pour raison personnelle 
majeure et la trésorière a quitté la région.
Comment pourrons-nous maintenir cette association, témoin d'une volonté tôt affirmée 
d'entretenir des liens au-delà des frontières ? La facilité que nous avons maintenant à les franchir, en 
temps normal, doit-elle effacer l'œuvre des fondateurs ? Cette question se posait déjà l'an passé. 
Son acuité est renforcée cette année. 
Notre espoir repose sur les jeunes générations, sur l'intérêt que l'école pourrait trouver dans ces 
liens franco-allemands que le comité essaie courageusement de maintenir. A l'attention des 
éventuels intéressés, la pratique de la langue de Goethe facilite les choses, mais n'est pas 
indispensable.
Peut-on souhaiter « bonne continuation » au comité de jumelage ? Pour le comité de jumelage,

Marie-Françoise Henssien

Le Comité de Jumelage
Le comité de jumelage à l'heure du confinement

L’amicale des chasseurs
La saison de chasse au printemps 2020 a été 
très perturbée suite à la crise sanitaire.
Actuellement, nous sommes autorisés à 
chasser seulement le gros gibier (sangliers et 
chevreuils).
Pour 2021, aucune manifestation n'a été 
arrêtée à ce jour. A revoir en fonction des 
évènements futurs.
Notre assemblée générale s'est déroulée le 19 
juillet 2020 en plein air sur le terrain situé à « La 
Montagne du Haut de Fas » mis à notre 
disposition par la Commune avec laquelle une 
convention a été signée.

rendez-vous à la cabane de chasse pour une battue
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Les Associations
L'association « Autour de la terre » propose des cours de poterie, de modelage, de modèle vivant, de 

dessin pour adultes, des sorties-conférences, des expositions et des événements réguliers qui 

viennent apporter une offre socio-culturelle à Uchizy, au sein du Tournugeois-Mâconnais.

Créatrices de lien social, ces activités sont animées, depuis 14 ans, par notre salariée, Isabelle 

Rouaze, céramiste de profession.

Renseignements sur les cours de poterie, auprès d'Isabelle Rouaze, 

 40 place du marché , 06 48 19 33 77 ou  isabelle.rouaze@orange.fr

Nous espérons que 2021 nous permettra de reprendre 
notre activité associative dans de bonnes conditions.

M a i s ,  f a c e  a u x  m e s u r e s 

gouvernementales, liées au Covid, 

diff ici lement applicables à notre 

a s s o c i a t i o n ,  n o t r e  c o n s e i l 

d'administration a été contraint de 

licencier notre salariée au mois de 

septembre, faute de rentrées financières 

suffisantes, et malgré les aides de l'Etat.

De plus, nous avons dû annuler toutes 

nos animations, et notamment une 

exposition prévue lors des « Journées du 

Patrimoine ».

En conséquence, l'association est entrée 

en sommeil, dans l'attente de jours 

meilleurs.

Entre-temps, et du fait de son statut indépendant d' Artiste libre , Isabelle Rouaze, a organisé 

quelques stages cet été et a proposé depuis la rentrée, hors confinement, des cours aux personnes 

qui le souhaitent.

Autour de la terre

site : isabellerouaze.fr

C'est sous un beau jour d été ensoleillé et chaud, que le dimanche 25 juillet 2020 Jean-Marc et 

Gisèle PIPONNIER organisaient l'incontournable repas de quartier de la rue de Corcelles, le 

Quart et une partie de la rue Maréchal. A l'ombre du cerisier et sous un barnum, étaient réunis 

une quinzaine de voisins, tous avec un plat différent dégusté avec de bon vins. 

Une balade pour les dames suivie de belles parties de pétanque, de rigolade avant de reprendre 

l'apéro et de finir les plats du midi jusqu’à tard dans la nuit.

Merci à tous les voisins, pour cette magnifique journée.

Repas de quartier
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La Com.Com
 

 

 

 

 

 

COMMUNAUTE DE COMMUNES MACONNAIS-TOURNUGEOIS 

« Je m’attacherai à renforcer la coopération et la mutualisation 
entre la Communauté de Communes et ses 24 communes membres 
afin que nous puissions ensemble réaliser des économies de 
fonctionnement partout où cela est possible et investir dans des 
projets structurants pour l’attractivité économique, sociale et 
touristique de notre territoire ». 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

ELECTIONS MUNICIPALES ET COMMUNAUTAIRES :  
Le 16 juillet dernier, un nouveau Conseil communautaire, composé de  
41 élus, a été installé. M. Christophe RAVOT, Adjoint aux finances à la Ville 
de Tournus et ancien 1er Vice-président en charge du développement 
économique à la CCMT, a été élu Président. Il est entouré par  
7 vice-présidents, chargés chacun d’une délégation.   

VOTRE COMMUNAUTE DE COMMUNES, ENGAGEE FACE A LA CRISE 
SANITAIRE, a réalisé, pour le compte de ses communes, une commande 
groupée de masques et de gel hydroalcoolique pour sa population et a su 
maintenir la continuité de son service public durant et après les périodes de 
confinement en s’adaptant à des conditions inédites et particulièrement 
complexes. 
✓ Réouverture et maintien des services d’accueil de la petite enfance dès

le 11 mai avec un protocole sanitaire rigoureux.
✓ Maintien du personnel de collectes des déchets tout au long des

confinements. A ce titre, nous remercions les habitants pour leurs
nombreux messages de soutien, qui ont fortement contribué à
encourager nos agents durant ces périodes difficiles.

Elle a également voté deux fonds d’aides économiques pour venir en soutien 
aux TPE de moins de 10 salariés de son territoire. 

DES SOUTIENS FINANCIERS POUR LES PROJETS D’INVESTISSEMENT 
DE SES COMMUNES. Près de 80 000 € ont été octroyés en 2020 aux 
communes de Grevilly (travaux d’assainissement de l’Eglise), Préty (travaux 
d’assainissement et de sécurisation sur la RD 176), Saint-Albain (rénovation 
énergétique et mise en accessibilité des bâtiments communaux) et Lacrost 
(réfection des chemins).  

   UN CONTROLE D’ACCES AUTOMATIQUE EN DECHETTERIES DE 
TOURNUS ET PERONNE a été mis en place afin de réserver leurs usages 
au seul profit de nos habitants qui financent ce service et recentrer les 
missions de nos gardiens sur l’accompagnement des usagers au tri. D’autant 
que nous devons être de plus en plus vigilant à l’avenir sur la qualité du tri 
afin de réduire les déchets enfouis et augmenter la valorisation des matières.  

 L’AVANCEMENT DU PLAN LOCAL D’URBANISME INTERCOMMUNAL 
(PLUI) SE POURSUIT. A ce jour, nous vous informons que les zonages n’ont 
pas encore été arrêtés. Des réunions publiques seront organisées et vous 
en serez informés par votre mairie. Un registre d’observations est à votre 
disposition dans chaque commune. 

  DES PERMANENCES MENSUELLES DE L’ARCHITECTE DES BATIMENTS 
DE FRANCE SUR RENDEZ-VOUS ont été mises en place afin 
d’accompagner les particuliers et professionnels dans leurs démarches de 
permis de construire et de déclaration préalable de travaux. Le but étant 
d’améliorer la durée d’instruction des dossiers réalisés par nos services, 
d’éviter les refus et les prescriptions lourdes et , surtout, gagner en qualité 
architecturale ! 

  

LE LANCEMENT DE L’ESPACE DE COWORKING A FLEURVILLE  
« LA CROISEE », inauguré en janvier 2020. Ce site offre des espaces 
lumineux connectés, un lieu idéal pour le télétravail, les visio-conférences, 
les formations et réunions d’équipe (bureaux, salles de réunion et 
d’exposition…). Il propose également des animations, ouvertes à tous, qui 
participent au développement professionnel et/ou personnel des usagers 
qu’ils soient ponctuels ou abonnés, particuliers ou professionnels. 

Enfin, plusieurs autres projets suivent leur cours, la poursuite des travaux 
du futur Office de Tourisme, place de l’Abbaye à Tournus, les travaux 
d’extension et de viabilisation de la zone d’activités L’Ecarlatte de Viré-
Fleurville et la création d’un nouveau complexe de glisse urbaine à 
Tournus (stade Noel Perret) pour les amateurs de skateboard, trottinette, 
roller, BMX.  

 

Au nom de tous les 

élus et de l’ensemble 

des services 

communautaires,  

nous vous souhaitons de 

très bonnes fêtes  

ainsi que nos meilleurs 

vœux ! 

+ d’infos :

 www.maconnais-tournugeois.fr  

Suivez-nous sur Facebook 

 @ccmt71 
@LacroiseeCoworking 

Christophe RAVOT a été élu 
Président de la Communauté de 

Communes Mâconnais-Tournugeois 
Il est Adjoint aux finances  

à la Ville de Tournus 
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La Com.Com
 

 

 

 

 

COMMUNAUTE DE COMMUNES MACONNAIS-TOURNUGEOIS

 

«

 

Je m’attacherai à renforcer la coopération et la mutualisation 
entre la Communauté de Communes et ses 24 communes membres 
afin que nous puissions ensemble réaliser des économies de 
fonctionnement partout où cela est possible et investir dans des 
projets structurants pour l’attractivité économique, sociale et 
touristique de notre territoire

 

».

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

ELECTIONS MUNICIPALES ET COMMUNAUTAIRES

 

: 

 

Le 16 juillet dernier, un nouveau Conseil communautaire, composé de 
41 élus, a été installé. M. Christophe RAVOT, Adjoint aux finances à la Ville 
de Tournus et ancien 1er

 

Vice-président en charge du développement 
économique à la CCMT, a été élu Président. Il est entouré par 

 

7 vice-présidents, chargés chacun d’une délégation.  

 
 

VOTRE COMMUNAUTE DE COMMUNES,

 

ENGAGEE FACE A LA CRISE 
SANITAIRE,

 

a

 

réalisé, pour le compte de ses communes, une commande 
groupée de masques et de gel hydroalcoolique pour sa population et a su 
maintenir la continuité de son

 

service public durant et après les périodes de

 

confinement en

 

s’adaptant à des conditions inédites et particulièrement 
complexes. 
✓ Réouverture et maintien des services d’accueil de la petite enfance dès

le 11 mai avec un protocole sanitaire rigoureux.
✓ Maintien du personnel de collectes des déchets tout au long des

 

confinements. A ce titre, nous remercions

 

les habitants pour leurs
nombreux messages de soutien, qui ont fortement contribué à
encourager nos agents durant ces

 

périodes

 

difficiles.

 

Elle a également voté deux fonds d’aides économiques pour venir en soutien 
aux TPE de moins de 10 salariés de son

 

territoire.

 

DES SOUTIENS FINANCIERS POUR LES PROJETS D’INVESTISSEMENT 
DE SES COMMUNES. Près de 80 000 € ont été octroyés en 2020 aux 
communes de

 

Grevilly (travaux d’assainissement

 

de

 

l’Eglise), Préty (travaux 
d’assainissement et de

 

sécurisation sur

 

la RD 176), Saint-Albain (rénovation 
énergétique et mise en accessibilité des bâtiments communaux) et Lacrost 
(réfection des chemins). 

 

    

UN CONTROLE D’ACCES AUTOMATIQUE EN DECHETTERIES DE 
TOURNUS ET PERONNEa été mis en place afin de réserver leurs usages 
au seul profit de

 

nos habitants qui financent ce service et recentrer les 
missions de nos gardiens sur l’accompagnement des usagers au tri. D’autant 
que nous devons être de plus en plus vigilant à l’avenir sur la qualité du tri 
afin de réduire les déchets enfouis et augmenter

 

la valorisation des matières.

  

    

   

L’AVANCEMENT DU PLAN LOCAL D’URBANISME INTERCOMMUNAL 
(PLUI)

 

SE POURSUIT.

 

A ce jour, nous vous informons que les zonages n’ont 
pas encore été arrêtés. Des réunions publiques seront organisées et vous 
en serez informés

 

par votre mairie. Un registre d’observations

 

est à votre 
disposition dans chaque commune.

 

   

DES

 

PERMANENCES MENSUELLES DE L’ARCHITECTE DES BATIMENTS 
DE FRANCE SUR RENDEZ-VOUS

 

ont été mises

 

en place afin 
d’accompagner les particuliers et professionnels dans leurs démarches de 
permis de construire et de déclaration préalable de travaux. Le but étant 
d’améliorer la durée d’instruction des dossiers réalisés par nos services, 
d’éviter les refus et les prescriptions lourdes et ,

 
surtout, gagner en qualité 

architecturale !
 

   

 
LE LANCEMENT DE L’ESPACE DE COWORKING A FLEURVILLE 
« LA CROISEE

 
»,

 
inauguré en janvier 2020. Ce site

 
offre des espaces 

lumineux connectés, un lieu idéal pour le télétravail, les visio-conférences, 
les formations et réunions d’équipe (bureaux, salles de réunion et 
d’exposition…). Il

 
propose également des animations, ouvertes à tous, qui 

participent au
 

développement professionnel et/ou
 

personnel
 

des usagers
 

qu’ils soient
 

ponctuels ou abonnés, particuliers ou professionnels. 
 

 

   Enfin, plusieurs autres projets suivent leur cours, la poursuite des travaux 
du futur Office de Tourisme, place de l’Abbaye à Tournus, les travaux 
d’extension et de viabilisation de la zone d’activités L’Ecarlatte de Viré-
Fleurville et la création d’un nouveau complexe de glisse urbaine à 
Tournus (stade Noel Perret) pour les amateurs de skateboard, trottinette, 
roller, BMX.  

  

Au nom de tous les 

élus et de l’ensemble 

des services 

communautaires, 
 

nous vous souhaitons de 

très bonnes fêtes  

ainsi que nos meilleurs 

vœux ! 

+ d’infos:

www.maconnais-tournugeois.fr
 

Suivez-nous sur Facebook
 

@ccmt71
@LacroiseeCoworking 

Christophe RAVOT a été élu
Président de la Communauté de 

Communes Mâconnais-Tournugeois
Il est Adjoint aux finances 

 

à

 

la Ville de Tournus
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L’escalier en fer à cheval et le fronton 

pUn peu d’histoire
En juillet 1828, la mairie de Gigny-sur-Saône près de Sennecey-le-Grand adresse une missive aux

maires des villages de la région, les informant qu'un inconnu a été trouvé noyé au bord de la rivière

et en donne une description précise pour aider à l'identifier.   Est-il tombé d'une embarcation ?

s'est-il suicidé ?

C'est l'adjoint au maire qui écrit : «  …...j’ai reconnu à l'inspection du cadavre gisant au bord de l'eau

que cet homme venait d'être noyé, présentant un âge audessus de soixante ans, les cheveux gris, la

barbe fraichement faite, taille d'environ cinq pieds (1m 60), d'une grosse corporance, qui était vêtu

d'une veste et d'un pantalon pareil en circassienne noire (laine et coton), un gilet fond blanc à

rayures roses montantes, des bas de fil à côtes, une chemise de calicot et en toile dans les pans,

cravate jaune avec une pièce au milieu avec un mouchoir à rayures rouges et un petit couteau de

bois dans sa poche ». voir illustration en couverture

Il est dommage, pour compléter l'ensemble du costume, que les chaussures et surtout le chapeau

aient disparu. Etait-il en feutre, en paille ? Cela se passait au mois de Juillet.

Dans toutes les communes concernées, avertis par le crieur public et son tambour,  les villageois

observent si l'un d'eux est absent. C'est alors qu'une habitante de Farges-les-Mâcon, Magdeleine

Chardonnet, épouse de l'huilier Isidore Févre, s'aperçoit qu'elle n'a pas de nouvelles récentes de son

vieux père qui vit seul à Uchizy .Avec son mari, ils s'y rendent, voient la maison déserte, interrogent

les voisins qui  ne l'ont pas vu depuis quelques jours puis vont trouver le maire qui leur montre la

lettre de Gigny avec la description complète du noyé. Le couple constate que tout correspond au

père de l'épouse : l'allure, les vêtements …. . Il s'agirait donc de Laurent Chardonnet, propriétaire à

Uchizy, âgé de 78 ans.  L'état civil nous apprend qu'il était boulanger.

L'ancien costume des hommes d'Uchizy nous est donc connu principalement par trois illustrations :

l'une sur la couverture des 23 premiers numéros du bulletin municipal, avec le portrait d'un Chizerot

au mariage de sa fille en 1824 et dont l'original est conservé au musée de Tournus. Une autre sur une

ancienne carte postale représentant un cortège de noces avec le clocher de la paroisse dans le

lointain. Et cette nouvelle description, cette fois-ci avec mention des couleurs, dans un registre des

délibérations municipales en 1828.

Portrait d’un Chizerot au
mariage de sa fille en 1824
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Ils nous ont quittés cette année

Etat Civil

Les bébés de l'année

Les mariés de l'année

Les pacsés de l'année
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Pyramide des âges à Uchizy

Lyne, Jeanne, Lucie

HUBSCHWERLIN

le 29 décembre 2019

 Théa FERNOUX

le 28 mai 2020

 Camille CHARBONNIER

le 12 septembre

Milo AMARAL-CARREL le 3 juillet

Anay, Lalaina ANDRIAMASINORO le 30 septembre

Jean-Marc, David DEBESSON et Sonia LAFFI le 10 juillet

Guillaume, Jacques-Henri, Gilbert MIGNOTTE et Tatiana DEBARBAT le 16 juillet

Alexandre TOUSSAINT et Stéphanie LACROIX le 17 juillet

Pierre-Loup, François CLEMARON et Marie PERREAUT le 2 septembre

Anthony, Kévin, Jérôme, Dominique FOURMENTEL

et Anaïs, Marie, Juliette, Jeanne, Eugénie FORGERAIS le 9 novembre

Bernard COUPE le 23 décembre 2019 à 79 ans

Claude PIPONNIER le 29 décembre 2019 à 64 ans

Alphonse, Robert ROCHETTE le 13 janvier à 87 ans

Jean BRETIN le 8 avril à 93 ans

Jean-Yves RODIERE le 31 mai à 72 ans
erMaurice VERNET le 1  juin à 83 ans

Martin CINTAS le 11 juin à 87 ans

Lucienne, Raymonde CHEVAUX, Vve PRADIER le 6 juillet à 94 ans

Jean, Fabrice BARRET le 23 août à 46 ans

Antoine, Joseph BENECH le 2 septembre à 87 ans

Blanche, Marie BUCHAILLE, Vve SCHAUMBURG le 27 septembre à 81 ans

Armand CRETIN le 30 octobre à 84 ans

Pierre, Louis, Arthur LUSSIAUD le 23 novembre à 89 ans

Claude, Robert TEISSIERES le 23 novembre à 70 ans

Robert, René JEAN le 5 décembre à 88 ans

Clémence, Emma CARRIAS le 6 décembre

Etat Civil
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Belle réussite pour Le marché de Noël

Images de l’annéeImages de l’année

Belle affluence pour les puces de
l’été. Hélas celles de novembre

ont du être annulées.

Le carnaval de l’école, dernier jour de classe avant le confinement...

Bravo et merci à tous les

bénévoles qui ont réalisé les

décorations de Noël installées

à différents endroits du village.
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Marylène et Raphaël  Sallet, Joana et Jean-Marc Tonneau,

Gisèle et Jean-Marc Piponnier, Marlène et Romain Janiaut,

Jean-Pierre Lafarge, Nathalie et Arnaud Maire Du Poset.



Les glycines d’Uchizy en plein confinement,  Photos : Didier shalom David14



Le Marché du Dimanche matin...

Légumes, Fruits, Fromages ...

Valy CoutureValy Couture
Retouches, confections...

rue de corcelles
03.85. 51.72.12
06.12.77.49.70

BOULANGERIE
  PACORET

   Ouvert 
  Le Dimanche matin
  La journée du Lundi 

Ouvert du Mardi au 
Samedi

7h30-12h30  15h-18h30 
Le Dimanche 7h30-12h

                                                 ARTISAN - TRAITEUR. 
                                       BOUCHER . CHARCUTIER

                               ALIMENTATION . 

Repas de groupes...Anniversaires...Plats du Jour

Rue du chateau

Waechter-Vachey

03 85 40 51 69

Dépot de pain

Mardi au Samedi  7h-12h30  16h-19h
Dimanche  8h-12h    Fermé le Lundi

03 85 40 51 76

  Le BAZAR de la Fontaine 
 TABAC 

      PRESSE
       JEUX
       Dépot de Pain

 Verger  
  de la Panetière

 Verger  
  de la Panetière

03 85 30 37 92

MYRIADE Christine LIMOGE  Atelier d’expression créatif 
06.18.39.56.18

Peinture Décorative  Didier shalom DAVID  06.86.41.90.79
Trompe-l’Oeil......Mosaïque

Poterie Céramique
Isabelle ROUAZE  06 03.85.40.54.60
Archibald GANSLMAYR 03.85.40.51.37

Sculptures G’KO 06.70.08.73.87 

Côté Artistique

03.85.40.53.90

Litdevin
306 rue de Quentin

03.85.22.73.08
06.75.78.52.81

litdevin.e-monsite.com
litdevin@yahoo.com

Le Clos du Bief
rue du bief

03.85.40.52.80
06.70.74.02.15

leclosdubieffree.fr
http://leclosdubief.free.fr

Chambres d’hôtes

Les Viticulteurs vous accueillent

Alexandre
JOUVEAUX 

  06.10.89.35.66

V I N S D E B O U R G O G N E

DÉGUSTATION

VENTE au DOMAINE

Route de Chardonnay
71700 Uchizy 
Tél. 03 85 40 50 45
www.raphaelsallet.fr

Arômes du Mâconnais 

UCHIZY 03.85.40.52.24.

Domaine GIROUD

Parfums du Chardonnay
 03 85 40 53 18

Mâcon 
Uchizy

Mâcon
Chardonnay 

DOMAINE

TALMARD GERALD

UCHIZY

03.85.40.53.42

Les Amis de la Route Les Amis de la Route 

Les Artisans 

Benjamin BOURDON  06.66.10.22.21
Maçonnerie-Couverture 

Maçonnerie STEPHAN  Rénovation -Terrassement 
315 rue du puits 06.21.99.18.35 / 06.47.91.54.53 

         Didier PATERNOSTER
06 84 63 96 53 

 GUSTIBUS et COLORIBUS
Créateur de saveurs

Epices et poivres
à tartiner

marinades
assaison

ements

36 cour Quentin

Les commerçants   à votre service  

 

La CASA
Restaurant 
Bar - Vinyle

5 place de l’étang

  
06.86.54.04.00

Brocante du donjon
07.82.56.34.71 Place du donjon


